

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

Subscription: Provinces: trimestre, 5 pesetas. - Extranjero: trimestre, 10 pesetas. - Número suelto, CINCO céntimos

REDACCION Y ADMINISTRACION TELEFONO 4.483 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª OCHO. APARTADO 537

ANUNCIOS: Cuarta plana, 30 céntimos. Tercera plana: Noticias, 2 pesetas. Reclamos, 1.50. - Segunda plana: precios convencionales.

GOBIERNO DE PELICULA

'YA HEMOS TERMINADO, SEÑORES'

Anoche, al terminarse el Consejo de ministros que cierra esta serie, el Sr. Maura apareció ante los periodistas con su característico aire de arrogancia, diciendo: 'Ya hemos terminado, señores.'

Con efecto, ayer, según ha dicho el presidente del Gobierno, ha terminado la tercera serie de Consejos de ministros, y ha anunciado para la semana próxima el episodio final de esta película tragicómica.

Este Gobierno subió al Poder como consecuencia de las circunstancias acumuladas en la llamada 'noche trágica' para la Monarquía. Y unas amenazas amenazantes fueron soberano argumento para reducir a los hasta entonces irreductibles, por lo cual pudo formarse esta concentración de hombres, a los cuales una parte de la opinión recibió con aplausos, en la esperanza de que los males de la patria iban a poder resolverse inmediatamente.

OBREROS:

Este periódico no admite del Estado el auxilio del papel, que nos cuesta a DOS pesetas kilo. Votad donativos para que EL SOCIALISTA no suspenda su publicación diaria.

La huelga de Puertollano

En la entrevista celebrada ayer tarde en el ministerio de la Gobernación entre los patronos y la Comisión de obreros mineros, que han venido a Madrid a gestionar la solución de la huelga de aquella cuenca minera, parece que, por fin, se impusieron corrientes conciliatorias del conflicto, reconociendo los patronos las razones y justas que son las reclamaciones formuladas por los obreros.

Como ya hemos dicho otras veces, las peticiones obreras consisten en la elevación de los salarios, que está doblemente justificada en la carestía de las subsistencias y en la enorme elevación del carburo, que los obreros tienen que adquirir por su cuenta para alimentar los aparatos de aturamiento que usan en su trabajo.

La lucha en Palestina

Nuevo desastre de los turcos. LONDRES, 24.-Parte oficial inglesa: 'Se ha logrado una completa victoria. Habiéndose apoderado nuestras tropas ayer por la mañana de todos los pasos del Jordán y de Jirs-ed-Damieh, cerraron la última salida de escape, que quedaba al enemigo.'

Los sucesos de agosto

Nuestro compañero Sabarbit, visitó ayer mañana, en la Fiscalía del Tribunal Supremo, a D. Víctor Covarrán, presidente de la Comisión nombrada por el Gobierno para depurar las responsabilidades a que haya lugar en las denuncias formuladas por nuestros diputados en el Parlamento.

ACTOS CIVILES

Los compañeros Antonio Fingarrón y Petra García, de Madrid, consensuados con su modo de pensar de contribuir al sostenimiento del clero con el arbitrario impuesto del bautismo, y a más librar a las criaturas de ese remojón antibigiénico e inoportuno, han inscrito a su cuarto hijo en el Registro civil con el nombre de Francisco.

PABLO IGLESIAS

RASGOS DE SU INTIMIDAD

Aprovechando la circunstancia de estar ausente nuestro querido director, y aun a trueque de incurrir en su enojo, publicamos el siguiente hermoso artículo que el notable periodista V. Marco Miranda ha publicado en El Pueblo, de Valencia:

La fraternal hospitalidad con que el amigo Ballester nos brindó el saludable y socrático recreo de su delicioso 'Apoteosis de los Niños' nos ha permitido vivir con Pablo Iglesias durante dos semanas. Ya éramos sinceros admiradores de ese gran carácter, de historia limpia y fecunda.

Lo somos aún más desde que hemos podido observarle en su vida ordinaria: en las horas de paseo, en la mesa, en las conversaciones, sentados junto a la casa de campo y aspirando el aire purísimo del monte y la frescura de la huerta.

Quien sólo conozca a Pablo Iglesias por haber cruzado con él algunas palabras de cortesía o haberle oído en los mítines, lo tendrá seguramente por hombre adusto, sin efusiones cordiales y poco o nada preocupado de los problemas que no afectan de modo directo e inmediato al Socialismo y a la organización obrera.

No es, desde luego, hombre enojoso; pero con frecuencia se dibuja en ellos una franca sonrisa de bondad. Su amor a los niños nos lleva a conversar con ellos largos ratos. Diríase que entonces se transforma en un gesto de paternidad que lo pone al par de sus amigos.

La repugna el alcohol y el tabaco, y para reprobarlos estos vicios lo hace con paternal indulgencia. Señala los defectos del amigo, del político, del obrero, sin atenuarlos; pero sin malévola pasión contra el individuo.

Si recibe la noticia de alguna desventura, como la grave enfermedad o la muerte de un amigo, sus ojos se acoran como su voz muda, y su rostro, que tiene gran semejanza con el frío semblante de los angelones, - aparte el fuego de su mirada -, refleja vivamente un sentimiento de ternura y una honda emoción.

Y es habla de problemas diversos con una clarividencia sorprendente y desde puntos de vista originales. Todo ello iluminado siempre con una bondad que tiene todas las efusiones del cariño paternal, y una sinceridad y un desinterés que sólo alcanzan las almas muy depuradas.

rante, aunque sin aferrarse a dogmatismos. Es también, como Juan de la Cruz, un exaltado en el amor al ideal; entusiasta como Teresa de Cepeda, y sensible a los dolores humanos como un Francisco de Asís.

Fue un gran acierto darle el sobrenombre de abuelo. Porque es eso, un abuelo de recta estirpe castellana, en el que se funden el intenso y desbordante cariño que sienten aquellos a quienes llamamos 'dos veces padres' y la entereza que, bien cimentada en la juventud, no se debilita sino que se afirma con los años y se avalora con la experiencia y el superior conocimiento de los hombres y de las cosas.

V. MARCO MIRANDA

DE PORTUGAL

Un complot? LISBOA, 24.-En la Comisaría de policía de Pedrógua se ha presentado espontáneamente un sargento del ejército, quien declaró que encontrándose de servicio se le acercó un grupo de enmascarados que le invitaron a asistir a una reunión.

Descarrilamiento de un tren

Un muerto y varios heridos de gravedad. ZAMORA, 24.-En la madrugada de ayer ha ocurrido un grave accidente ferroviario en el kilómetro 240 de la línea de Madrid a Cáceres y a Portugal.

El siniestro ocurrió de la manera siguiente: El tren número 102 había salido de Zamora a la una y veintiseis de la madrugada, con veinte minutos de retraso.

Se hallaba Eugenio Montón, era viudo y natural de Salamanca. El fogonero, José Canalejas Humanes, de veinticuatro años, natural de Salamanca, fue despedido de la máquina al ocurrir el descarrilamiento.

Eugenio Debs, condenado

PARIS, 23.-Algunos periódicos franceses han publicado la noticia de que Eugenio Debs, el prestigioso socialista norteamericano, candidato del Partido durante cuatro elecciones al cargo de presidente de la República, había sido condenado a diez años de prisión por el delito de espionaje.

RENTAS DEL OBRERO

El albañil Alfredo Fernández, de cincuenta años, se cayó de una obra de la calle de Lagasca, 42, resultando con la clavícula derecha rota y fuertes contusiones en el pecho.

CONSEJO DE MINISTROS

Ayer, después de las cinco de la tarde, comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar el anunciado Consejo.

No asistieron, desde luego, los señores Dato y conde de Romanones, ausentes de Madrid, y el Sr. García Prieto llegó bastante tarde por haber tenido que celebrar una conferencia con la Comisión obrera que ha venido de Puertollano para buscar una solución al conflicto minero.

El ministro de la Guerra dijo que la epidemia en el ejército continúa estacionada en la cifra de 4.600.

Mientras en las regiones primera y tercera, donde empezó la enfermedad, ha disminuido, presenta aumento en las regiones quinta y séptima; pero en general es benigna la epidemia, porque si bien ha hecho algunos estragos muy lamentables, no ha sido grande la proporción respecto al gran número de atacados.

Terminó la reunión a las nueve de la noche. El Sr. Maura manifestó que el Consejo celebrado era el último de la serie.

Por ahora - añadió - pensamos descansar ocho días o más si es posible, con objeto de que los ministros tengan tiempo para dedicarse a terminar el desarrollo de los proyectos bosquejados en estos últimos Consejos.

También dijo que no volvería a Solerzano, dando ya por terminado el verano. El Sr. Cambó manifestó a los periodistas que mañana marchará a Barcelona.

Dijo que las plantillas de su departamento están ya aprobadas. El Sr. García Prieto dio cuenta de la conferencia celebrada con las Comisiones de patronos y obreros mineros de Puertollano.

Del resultado de la conferencia - dijo - tengo una impresión optimista, pues después de una larga deliberación sólo han quedado pendientes algunas diferencias pequeñas, que se resolverán fácilmente entre patronos y obreros.

El Sr. Alba, hablando con los periodistas, les manifestó que aún no había sometido a la aprobación de sus compañeros las plantillas de su departamento, pues desea presentarlas acompañadas de una Memoria explicativa.

Hasta el martes próximo - lo más pronto - añadió el ministro de Instrucción - no volveremos a reunirnos en Consejo.

El ministro de Abastecimientos dijo que hoy facilitará una disposición marcando el precio máximo del azúcar. Esta saldrá el miércoles en la Gaceta.

Después de la conversación de los ministros con los reporteros facilitaron la siguiente nota oficial: 'El ministro de Instrucción pública ha dado cuenta al Consejo, en conjunto, de los proyectos de ley relativos a su departamento y que se propone someter al examen y deliberación del Parlamento, a reserva de someter oportunamente a su aprobación el desarrollo y articulado de los mismos.'

Los ministros de la Gobernación y de la Guerra han informado al Consejo del estado sanitario del país.

Como se ve por la nota oficial, el asunto más importante tratado en el Consejo fue el plan de reformas de Instrucción pública. Comprende este plan los siguientes proyectos de ley, cada uno de los cuales será una ley especial: Autonomía universitaria y reforma de las Escuelas de Artes e Industrias, especializando las enseñanzas en cada una de ellas con arreglo al desarrollo industrial de cada región.

Reforma de las Escuelas normales. Una ley que llama de Cultura popular, de cuyo proyecto se ha hablado bastante en los últimos meses, para la creación de 20.000 escuelas nacionales. Otra ley para construcción de establecimientos de enseñanzas y reparación de monumentos artísticos e históricos. Otra de organización general de la estadística del Estado.

